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哪有什么洪荒之力
不过是在咬牙坚持

泰戈尔说：除了通过黑

夜的道路，无以到达光明。

是的，当与命运狭路相逢，

路很长，夜很黑，你别无退

路，只能在胸口刻上一个

“勇”字，克制着所有的恐

惧，咬牙走过那段独行的夜

路。 @人民日报

左撇子不是病
不用刻意纠正

如果你的孩子是左撇

子，你会纠正他吗？①尊重

孩子，不要因责骂留下心理

阴影；②逐步耐心引导孩子

使用右手写字、系鞋带等；

③购买专门为左手生产的

工具，比如剪刀等，减少发

生事故的可能。左撇子并

不是病，不用刻意纠正！

@人民日报

FEI CHANG DAO非常道

白岩松评篮足球：经过
几代人努力终于退步了

在里约奥运赛场上，中

国三大球表现不佳，女排完

败塞尔维亚，女足遗憾负于

德国止步八强，男篮至今未

尝一胜出线无望，女篮小组

出线形势也岌岌可危。面对

篮足球的表现，名嘴白岩松

也发表了自己的看法。

“我记得我看到一个新闻

标题时，当时就乐了，这个标题

写的是中国男篮接下来要对阵

小组中实力最弱的一个对手，

我说写错了吧，我们才是这个

小组中实力最弱的，果真是一

场也没赢。经过了几代篮球人

和足球人的一起努力，我们真

的不如以前了。为什么这么

说？1992年的奥运会上，中国

女篮是银牌，1996年的亚特兰

大奥运会上，女足是银牌、垒球

是银牌，同时男篮也进入八

强。想想看，又经过了20年，我

们是原地踏步呢，还是远远不

如以前的辉煌了？”

李开复：人工智能
可能会让一半人失业

李开复除了是“青年导师”

外，还有一个重要的身份是计

算机专家，而且是专研人工智

能细分领域——“语音识别”的

计算机专家。作为创新工场的

创始人，李开复关注人工智能

对人类“毁灭”的科幻可能，但

更关注其带来的机会。

“每个领域人工智能都有

可能对传统公司产生颠覆，每

产生一个有价值的机器人，一

个人、一个群体就会失业，这

对社会影响非常大。10～15

年之后，世界上 90%的工作，

也许 50%的人类可能都要面

临工作部分或全部被取代。”

李开复说。

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

“傻根离婚”
不要变成网络舆论的狂欢节

□江德斌

74口井4个盖
缺失的是责任
□朱丹

有市民反映，在北京大兴区博兴十路南段

大量井口不见井盖，只有少量用一些木质材料

简单掩盖。虽然此路段未对车辆开放，但会有

行人通行。昨天，记者实地探访发现，该路段74

个井口只有4个有井盖，对过往行人存在安全

隐患。随后，记者向北京市非紧急救助服务中

心热线反映，工作人员称会尽快处理。（8月14
日《北京晨报》）

74 个井口，却只有 4 个有井盖，剩余的井

口中有一部分用木质材料掩盖，一部分却裸露

着，张着血盆大口，而且那些木质材料多数已

腐烂，无法承受重量。这样的道路谁敢通行，

稍有不慎，就可能酿成意外事故。

既然道路未开放，就应该完全封闭，禁止

通行，不管是车辆还是行人，都应该被禁行，待

井盖铺设完善后，再开放，这也是对公众安全

的保护。而目前既然尚未完全封闭，就应该在

通行前完善井盖，彻底消除安全隐患，这不仅

是对公众安全的保护，也是一种责任体现，可

是如今，却既没有铺设井盖，也没有完全封闭，

这样的行为无异于在为公众安全“挖坑”。因

此，缺失的不只是井盖，还有相关部门的责任，

是对公共安全的无视和群众意识的缺失，如果

能站在群众的角度考虑，如果能切实考虑到公

众安全，就不会出现这样的“半拉子”工程。

74 口井却只有 4 个盖，缺失的不仅是井

盖，还有相关部门的责任。对于这种情况，一

方面急需采取措施，完善井盖，消除隐患；另一

方面加强责任教育，不仅要消除安全隐患，还

要消除思想上的责任隐患。

职业打假退场
更需消费者权益补强
□禹海君

工商总局近日发布《消费者权益保护法实

施条例（征求意见稿）》，当中第二条的内容，引

起了较多关注和讨论。其中提到，“金融消费

者以外的自然人、法人和其他组织以营利为目

的而购买、使用商品或者接受服务的行为不适

用本条例。”这项有关“适用对象”的界定，也被

认为是所谓的“职业打假人”将不再受消法保

护。（8月14日《西安晚报》）
虽然职业打假人的出场确实在一定程度上

起到了震慑造假的作用，却也无形中带来了负

面作用，好好的打假沦为一些人借此牟利的工

具，为了牟利，一些人不惜采用掉包、自带假货

等非法方式进行敲诈，披着合法外衣的打假已

然成了滋生违法犯罪、破坏商业秩序的毒瘤，更

导致了超市群体与职业打假人群体的对立。

法律对职业打假人近乎一边倒的保护，伤

害了商家的合法权利，无形中给了“恶棍式打

假”生存的空间。在这种背景下，让职业打假

人退场，就是为了让法律回归公平和理性。

从打假和维护商业秩序的长效性来说，让

职业打假退场，恰恰是为了更好地构建长效机

制，让法律和监管回归其应有的轨道。毕竟，

打假不能再靠职业打假人近乎暴力式的方式，

而要依靠法治潜移默化的力量，依靠消费者强

而有力的维权意识。只有这样，才能真正保障

消费者的合法权益，才能从根本上改善和净化

商业秩序。

当然，在职业打假退场的同时，我们更需

及时采取措施补强消费者权益。一方面，增强

对消费者投诉维权的响应，让消费者的每一起

投诉和维权得到公平合理的对待；另一方面，

增强对商家和产品的常态化监督，对存在违法

行为的商家依法严惩，从而构筑起一道严密的

“防火墙”。

王宝强8月14日凌晨发表

声明宣布离婚，并曝出妻子马

蓉与经纪人宋喆有奸情，震惊

了娱乐圈，引发大批媒体跟进

报道，网友热议。一直保持了

沉默的马蓉，当日凌晨5点，发

出微博回应“欲盖弥彰，善恶自

有 真 相 ，不 是 不 曝 ，时 候 未

到”。（今日本报16版）
明星离婚本就是娱乐圈的

热点新闻，更何况还掺杂了“婚

内出轨”“老婆跟经纪人好上

了”“捉奸”等狗血剧情，“傻根

离婚”这件事一经曝光，就刺激

起无数网友的肾上腺素，深夜

连觉都不睡了，纷纷在微博、朋

友圈里刷屏。一夜间该事件就迅速传播开来，大家都在讨论王宝强离婚事件的

未来走向。不过，这样真的好吗？

从目前曝光的情况来看，仅仅是王宝强方的一面之词，其真实度有多大，可

信度有多高，很难就此做出合理判断。但是，王宝强选择在深夜微博发布公告，

已达到先声夺人的效果，占据了舆论和道德的制高点，令被指责为“出轨”方的马

蓉、宋喆落于下风，遭到网友的集体谴责和辱骂。不过，明星离婚事件从来都不

像公开消息那么简单，背后往往潜藏着更多不为人知的秘密，而从马蓉、宋喆随

后的反应来看，似乎将要在合适的机会爆料，事件走向还有更多可能性。

其实，在婚姻这件事上，明星跟普通人并无本质区别，分分合合都是人性与

利益所致，只是明星处于镜头之中，更为惹眼。

反观网友和自媒体，对“王宝强离婚”津津乐道，将各种靠谱、不靠谱的资料

都晒出来，妄加评点一番，俨然成为网络舆论的狂欢节。将明星私事演变成公共

事件，实际上侵犯了当事人的隐私权，也给他们造成了舆论压力。特别是部分人

公然将王宝强子女的照片与经纪人做肖像对比，建议应该做亲子鉴定等，更是严

重侵犯未成年人的合法权益。

跟结婚一样，中国式离婚总是牵涉到太多方面，遭到太多无谓的干预，令人筋

疲力尽。进入现代社会后，民众的婚姻自主权利逐步增强，结婚、离婚都是公民的

自由，任何人都不得干涉。至于离婚的理由，现在的趋势也在发生变化，不再需要

晒出来了，只要当事人认可就行了。不妨学习下唐朝人，“解怨释结，更莫相憎；一

别两宽，各生欢喜。”少一点攻讦和阴谋，多一点包容和释怀，岂不是更好。

中国移动宣布，预计到今年底，停止销售所有长途漫游套餐，逐步推进全国

一体化资费。这也意味着，届时，市面上将不会再有包含长途漫游费的中国移动

号码套餐。根据中国移动工作人员的介绍，目前已经开始取消一些套餐的长途

漫游费。（8月14日中新网）
消费者对于手机漫游费的诟病由来已久，在舆论沸腾之下，各大通信运行商

也不过是采取了一些降低漫游资费标准的举措，而从来没有说过要彻底取消漫

游费。这大概是“躺着把钱赚了”实在太容易，已经成了习惯。正因为如此，所以

当中国移动宣布到今年底，将逐步取消手机长途漫游费的消息时，还是引起了公

众的广泛关注。

取消手机漫游费，值得肯定。但是为什么消费者呼吁多年而被视而不见、充耳

不闻，现在反而说取消就取消了呢？一方面，从运营商的角度来看，当下靠话费作为

收入的部分越来越小，互联网流量收入所占份额反而越来越大。数据显示，中国移

动今年上半年流量收入贡献首次超过传统业务，跃升为公司第一大收入来源。这也

就意味着，过去可以让运营商“躺着挣钱”的手机漫游费，现在的鸡肋化倾向越来越

明显，与其“食之无味，弃之可惜”，不如干脆取消，送消费者一个顺水人情。

另一方面，国内三大运营商之间是有竞争关系的，实际上在中国移动宣布取

消国内长途漫游费之前，中国电信已经取消了国内漫游费，只不过因为中国电信

在手机业务方面所占市场份额较小，没有引起太大关注而已。但是从中国移动

方面来讲，现在取消长途漫游费也算是一种加强市场竞争的应对举措。尽管目

前中国联通还没有就此进行表态，但距离国内三大通信运营商全部取消漫游费

的时间，一定不会太久远。

由此可见，此番中国移动宣布即将取消国内手机漫游费，显然并不是单纯的

让利于民那么简单，尽管这是国内手机漫游费作为一项通信服务收费的终点，但

却不应该是国内通信运营商提升经营水平、改进服务质量的终点。实际上，整个

事件当中最为值得肯定的，并不是中国移动取消了国内手机长途漫游费，而是在

主动舍弃这块市场蛋糕的同时，积极拓展互联网的增值业务。这才是一家公司

企业主动贴近市场，同时也按照市场规律办事的表现。

起哄 王恒/漫画


